

“RN es una fronda contra el gran líder”, dijo Cruz-Coke

RODRIGO ARAYA, Punta Arenas

El secretario general del partido Avanzada Nacional (AN), Carlos Cruz-Coke, criticó ayer duramente a los dirigentes de Renovación Nacional (RN), afirmando que son “una fronda contra el gran líder” y viven de “pequeñeces y personalismos”.

El dirigente político llegó ayer a la región austral, para reunirse con miembros de su colectividad. Refiriéndose al apoyo al general Pinochet, dijo que AN no necesita decir que “somos independientes ni distantes, o críticos constructivos; somos de gobierno y lo apoyamos”, enfatizó.

Agregó que no comprende la posición de otros nacionalistas, especialmente los de Renovación Nacional, “ni menos al señor Rivadeneira o Allamand, que tanto critican al régimen”.

A su juicio, no tiene mayor importancia lo que ellos digan, porque “sólo hablan con resentimiento; están viviendo de pequeñeces y personalismos, porque el general Pinochet decretó el receso político. Son una fronda contra el gran líder”.

“A la hora de la verdad, ellos tendrán que reconocer filas y no les quedará más que apoyar al general Pinochet, porque como alternativa son un partido muy débil, unido artificialmente”.

“Cualquier otro pierde”

Cruz-Coke afirmó luego que Magallanes será la primera región que solicite a la Junta que el general Pinochet sea el candidato al plebiscito: “El general Pinochet debe ser el candidato, porque cualquier otro pierde”, continuó. “No es que el gobierno militar no tenga apoyo, sino que Chile es un país presidencialista, por lo que el respaldo que tendría el Presidente es indiscutible”.

El dirigente de Avanzada criticó asimismo la última declaración de la Conferencia Episcopal, y dijo que no le extrañaba, porque el Episcopado era “el único partido que no había acatado el receso”.

“Incluso el cardenal Fresno actuó como político, ya que se atrevió a criticar la encargatoria de reo del ahora capitán Fernández Dittus”, indicó.

Lanzan libro sobre el tema

Cientistas políticos analizan las relaciones Chile-EE.UU.

Con la presencia del embajador de Estados Unidos, Harry Barnes; del encargado de negocios de esa embajada, George Jones, y de una variada gama de dirigentes políticos nacionales, se presentó al mediodía de ayer, en la librería Manantial, el libro *Amistad esquiva: Las relaciones Estados Unidos-Chile*. Los autores son los científicos políticos Heraldo Muñoz, del Centro de Estudios de la Realidad Contemporánea de la Academia de Humanismo Cristiano, y Carlos Portales, de Flacso.

La obra, editada por Pehuén, presenta un análisis de lo que han sido las relaciones bilaterales entre ambos países en los últimos catorce años, acompañado de una serie de antecedentes anteriores.

Heraldo Muñoz explicó que “el libro sostiene en lo fundamental que las vinculaciones entre los dos países en estos últimos años han sido tensas, difíciles, una relación de amistad esquiva, como dice el título. Se debe, en lo fundamental, a que Estados Unidos ve en el gobierno militar un gobierno que

viola los derechos humanos, que rehúsa avanzar hacia la democracia, y eso ciertamente es un elemento contradictorio con lo que es el planteamiento general de la política chilena de los Estados Unidos”.

Indicó el autor que el marco de la política norteamericana actual, se expresa en la preferencia de ese país por un avance suave hacia la democracia, con un cambio constitucional para tener elecciones libres o la designación de un candidato de consenso.

La obra fue presentada por el ex embajador José Miguel Barros, quien señaló que este libro es un gran resumen de las relaciones Chile-Estados Unidos, pero que aún no se escribe la gran obra sobre el tema.

Agregó Barros que la hipótesis contenida en el título se ajusta perfectamente a lo que han sido las relaciones en estos años, en que han destacado más los desacuerdos y tensiones, que las coincidencias.